

Une Journée de Garde à Lorette mémorable.

Le Jeudi 7 Septembre 2023, nous avons eu l'honneur d'accueillir pour sa première garde Monsieur Andrew Terrie-Slaugh, ancien Colonel, sujet Britannique habitant Ablain-Saint Nazaire, désormais Membre du groupe N° 16, Lorette-Ablain Souchez.

De surplus, s'est joint à nous pour son jour de garde Monsieur Alexander Keusgen, du Groupe N°21 de Vermelles, de nationalité Allemande, historien, résident et venu tout spécialement d'Hanovre (Allemagne), écrivain publiant des livres sur la Première Guerre Mondiale de 1914-1918.

Accueillis par notre chef de Groupe Monsieur Claude Huchette, ils furent les bienvenus tant pour leurs connaissances historiques sur le conflit que pour les détails sur les Batailles d'Artois vus du côté des trois nationalités, dispensés tout le long de la journée aux autres Gardes présents, alternativement de l'accueil des visiteurs et des recherches de sépultures.



De gauche à droite, Mrs Alexander Keusgen, Claude Huchette et Andrew Terrie-Slaugh

En fin de journée, considérant la présence exceptionnelle sur le site de Notre Dame de Lorette des ressortissants des trois nationalités ayant combattues durant la Grande Guerre, il fût décidé d'un commun accord, après la Minute de Silence observée sur le Parvis de la Chapelle et fermeture du site, de se rendre en premier au lieu-dit Cabaret-Rouge pour écouter les commentaires historiques de Mr Andrew Terrie-Slaugh, au terme desquels nous avons observé une Minute de Silence en mémoire des Soldats Britanniques morts au combats dans les environs.



Visite du Site « Cabaret-Rouge »



Minute de silence au « Cabaret-Rouge

Puis, quittant Cabaret-Rouge, nous nous sommes ensuite rendus à la Nécropole Militaire Allemande de la Targette-Neuville Saint-Vaast où reposent 44833 Soldats Allemands pour une visite commentée par Mr Alexander Keusgen, riche en anecdotes concernant les conditions abominables de vie dans les tranchées inondées avant la Noël 1915, et les emplacements où ont eu lieu les actes de fraternisations des 2 camps belligérants.



La Minute de Silence Fraternelle à la Nécropole Allemande

La visite s'est terminée avec grande émotion par une Minute de Silence, en se tenant les mains en une Chaîne de Fraternisation à la mode Allemande, puis nous avons pris congé.

En conclusion, cette Journée de Garde fût bénéfique à tout point de vue des connaissances acquises en un seul jour, et qui seront à partager entre nous tous.

Jean-Paul CREMETZ, Garde du Groupe N° 16, Lorette-Ablain-Souchez